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l talento es en la mayo-
ría de las veces lo que 
define a las estrellas en 

un deporte. Tener o no tener 
talento puede hacer diferen-
tes a los deportistas en su 
evolución y crecimiento ya 
que, gracias al talento se tie-
nen armas con las que desta-
car por encima de los demás, 
sin descuidar que por mucho 
talento que exista siempre es 
necesario el aprendizaje, la 
disciplina y el sacrificio.  

Detectar el talento ha sido 
la tesis que recientemente 
presentó Alejandro Prieto 
Ayuso (Talavera de la Reina, 
26-09-1991) y que recibió una 
nota de sobresaliente Cum 
Lauden, la más alta que se 
otorga y que sólo aparece si 
los tres miembros del tribu-
nal examinador emiten cada 
uno la máxima nota, algo que 
se realiza por separado y en  
sobre cerrado. Hubo 43 mi-
nutos de defensa de la tesis y 
luego dos horas de preguntas  
y discusión con los miembros 
del tribunal, que estimaron 
que su trabajo era merecedor 
de la máxima nota, el Cum 
Lauden. Alejandro Prieto ya 
es doctor por la Facultad de 
Educación Física de la Uni-
versidad de Castilla-La Man-
cha y cerrará una beca de 
cuatro años con una estancia 
los próximos seis meses en la 
prestigiosa University of Cen-
tral Lancashire en Preston 
(Reino Unido) para seguir in-
vestigando sobre el talento. 

La tesis, que comenzó en 
2014 y en la que ha trabajado 
tres años y medio, se titula: 
La formación del talento en el 
ámbito deportivo: La transfe-

La primera plantilla del Albacete Balompié regresa esta mañana a los 
entrenamientos a las 10,30 horas en la Ciudad Deportiva tras haber 
disfrutado de dos días de descanso. En principio estaba previsto un 
entrenamiento el domingo y descanso el sábado, pero tras el partido 
frente al Rayo el míster decidió no volver hasta el martes. El esfuerzo 
físico realizado por los jugadores fue encomiable. Hay que recordar 
que el próximo partido del Alba es el sábado a las 16 horas frente al Al-
mería en el Estadio Carlos Belmonte.

El estudio para la tesis se realizó en 203 juga-
dores de la cantera del Albacete Balompié 
entre los 10 y los 23 años, tomando dos equi-
pos por categoría. El resultado es que 33 de 
estos jugadores ofrecen indicativos de tener 
talento, información que ha sido remitida al 

club para su conocimiento. Entre estos juga-
dores está Álvaro García, campeón de Euro-
pa y subcampeón del mundo con la selec-
ción sub-17, así como el delantero Alfon, que 
ya ha tenido la oportunidad incluso de ser 
convocado y jugar con el primer equipo.

Alejandro Prieto 
Ayuso muestra su 

tesis junto a Juan 
Carlos Pastor en la 

Ciudad Deportiva.  
/ JOSÉ MIGUEL 

ESPARCIA

La pasada semana dimitía como entrenador del CD Pedroñeras José Luis Sepúlveda. Después de siete años 
en el club que milita en el grupo XVIII decidió dejar el equipo por motivos personales. Varios nombres se ba-
rajaron como sustituto, caso de Poyatos o Ángel García Cosín, pero finalmente el domingo se confirmaba que 
el nuevo entrenador del Pedroñeras es Antonio Sánchez de la Calle. El delantero se retiró al final de la pasada 
temporada tras jugar en el CP Villarrobledo y en su dilatada carrera como jugador en diferentes equipos de 
Primera, Segunda y Segunda B, el club donde más tiempo pasó fue el Albacete Balompié, con el disputó un 
total de 154 partidos y marcó 50 goles. Desde que comenzó la temporada era habitual verlo en los entrena-
mientos del Alba y ahora vivirá su primera experiencia como técnico en el banquillo del Pedroñeras.

lo la pasamos a cada entrena-
dor de los equipos, sino que 
también les preguntamos a 
los propios padres de los ju-
gadores y a sus compañeros. 
Todo resultó muy complejo y 
muy laborioso. Grabamos a 
los equipos tanto en entrena-

rencia de los procesos forma-
tivos en el ámbito educativo 
al joven jugador de fútbol. Pa-
ra su desarrollo utilizó la can-
tera del Albacete Balompié, 
con el análisis a 203 jugado-
res de 10 a 23 años. 

 Bajo la dirección de la te-
sis estaban una institución en 
el ámbito de la investigación 
en el deporte como es el ca-
tedrático Onofre Contreras y 
Juan Carlos Pastor, que ade-
más de ser profesor en la Fa-
cultad de Educación de Alba-
cete es el preparador físico 
del Albacete B. 

«Este es mi primer año co-
mo profesor en Albacete, los 
15 anteriores estuve en la Fa-
cultad de Toledo y ahí tuve co-
mo alumno a Alejandro, que 
fue el número uno de su pro-
moción», explica Pastor, des-
tacando la capacidad de un 
joven de 26 años que ya ha de-
mostrado sobradamente su 
propio talento en el ámbito 
académico. «Lleva ocho años 
de su vida dedicado a esto y 
siempre ha destacado por en-
cima de todos a nivel acadé-
mico, lo que no es nada fácil». 

El trabajo de Pastor y Con-
treras como directores de la te-
sis era «guiar a Alejandro en to-
do el proceso de elaboración 
de la tesis. Le dábamos aseso-
ramiento y revisábamos su tra-
bajo, estableciendo debates y 

discusiones para elaborar el 
trabajo que lleva la tesis». 

Alejandro Prieto cuenta 
que se graduó como maestro 
en Educación Primaria con 
mención en Educación Físi-
ca. Al acabar la carrera, Juan 
Carlos Pastor dirigió su tra-
bajo final de grado y el que lo 
encaminó hacia la investiga-
ción. «Me aconsejó que hicie-
ra un máster de investigación 
y lo hice en la Universidad 
Autónoma de Madrid, sobre 
Educación Física. Luego me 
dijo que Onofre Contreras, al 
que conocía por sus publica-
ciones, estaba dispuesto a di-
rigir la tesis junto a él, conse-
guía la beca de investigación 
y me vine para Albacete. Mi 
intención es dedicarme a la 
docencia y a la investigación 
en la UCLM». 

LA TESIS. Alejandro Prieto 
cuenta que «me vine para Al-
bacete, sabía que quería de-
dicarme a la investigación, 
pero no sabía sobre qué. Ono-
fre y Juan Carlos me hablaron 
sobre el tema de la detección 
de talento, una buena idea pe-
ro difícil de desarro-
llar. Me gusta mucho 
el fútbol, así que se 
unía todo, fútbol, ta-
lento y un máster que 
hice sobre altas capa-
cidades intelectuales 
en el ámbito acadé-
mico. Todo encajaba, 
así que decidí hacer la 
tesis sobre el  talento 
deportivo». 

Uno de los prime-
ros trabajos fue cono-
cer lo que se estaba 
haciendo sobre la de-
tección de los talen-
tos deportivos y «nos 

dimos cuenta que los indica-
dores que evalúan  no dife-
rencian realmente si un juga-
dor tiene talento o no lo tie-
ne. Por ello lo primero era 
crear un instrumento para 
evaluar y surgió lo que hemos 
denominado escala de valo-
ración del futbolista con ta-
lento. Elaboramos la escala 
con 27 ítems, la pasamos a 16 
expertos, ocho doctores y 
ocho entrenadores de fútbol 
y tras los comentarios la es-
cala se quedó en 13 ítems, 
que son los que luego aplica-
mos para detectar qué juga-
dores de la cantera del Alba-
cete tenían talento». 

«Aquí fue donde incluimos 
toda la parte del ámbito edu-
cativo, ya que aquí este pro-
ceso es objetivo, sí que detec-
ta al alumno con altas capa-
cidades, superdotado. Los 
elementos son fiables y uno 
de los detalles es que a la ho-
ra de evaluar no sólo intervie-
ne el experto, el profesor, si-
no que también se tiene en 
cuenta la opinión de la fami-
lia y los compañeros. Así, esta 
escala que diseñamos no só-

mientos como en partidos, 
porque también es impor-
tante saber si ese talento que 
tienen son capaces de desa-
rrollarlo en el campo. Luego, 
tras analizar todo, obtuvimos 
como resultado que de los 
203 jugadores estudiados, 33 

cuencia. Están realmente in-
teresados en el estudio y que 
se pueda divulgar entre sus 
entrenadores, que tengan ac-
ceso a esta información». 

Juan Carlos Pastor recalcó 
que «hemos dado las herra-
mientas científicas, pero aho-

ra esos datos hay que proce-
sarlos y utilizarlos en conse-
cuencia». En este sentido, 
añadió que «es necesario un 
programa de desarrollo. En el 
fútbol sólo vale la inmediatez 
y en el caso de la cantera hay 
que tener más calma».

de ellos, aparentemente, tie-
nen talento», explicó Prieto. 

Que los jugadores tengan o 
no talento no define exclusi-
vamente que vayan a llegar  a 
ser profesionales, porque una 
cosa es tener la capacidad o el 
talento y otra desarrollarla y 

llegar a la elite. Alejandro Prie-
to agradeció la predisposición 
que encontró en el Albacete 
Balompié. «En el club nos pu-
sieron todo tipo de facilidades 
y, obviamente todos los resul-
tados están en su poder para 
que puedan actuar en conse-


